



旭 雑木林

みんなの笑顔が輝く学校 地域の風が行き交う学校

日野市立旭が丘小学校
学校だより
令和5年1月10日
校長 山口 早苗

www.hino-tky.ed.jp/e-asahigaoka/

新しい年を迎えて

校長 山口 早苗

新年あけましておめでとうございます。晴天に恵まれ、穏やかで清々しい一年のスタートとなりました。元日には、元旦マラソンに参加し、「初日の出」を見ることができました。雲一つなく、きらきらと輝く太陽がゆっくりと昇ってくるのを見ながら、今年がよい年になるよう願いました。実行委員会の皆様、お手伝いいただいた皆様ありがとうございました。

毎年、2日・3日には、箱根大学駅伝を見ます。一本の襷をつなぐために、一年間、選手も陰で支える人たちも努力を重ねます。フラフラになりながらも襷をつなぐために走り切る選手。今年も多くのドラマがありました。優勝した駒澤大学の監督は、令和になって、双方向のコミュニケーション、対話を重視した指導に変更しました。選手に練習内容の選択肢を与え、故障予防に気をつけながら戦力を厚くしていったそうです。主将の山野選手は、「自分たちで考えるよう自覚を促してもらった」と話しています。箱根駅伝を見ると困難な中でも努力する選手を見ながら、いつも勇気をもらいます。

さて、2004年12月にスマトラ沖で大きな地震がありました。その時、タイのプーケット島のマイカオビーチで数百人の命を救った少女がいました。その少女は、お母さんと一緒にイギリスからマイカオビーチに海水浴に来ていました。浜辺で遊んでいると、急に波が大きく沖の方まで引き始めました。大勢の海水浴客は、波が引いたのをおもしろがって眺めていました。その様子を見ながら、少女は、「これは大きな津波が来ることの知らせではないか」と疑いました。というのも、少女は、ここに

来る少し前の地理の授業で「大津波の前には、必ず海岸の波が大きく引いていくことがある」と習ったことを思い出したからです。少女は、すぐにそのことを母に知らせました。母親は娘が言ったことを信じ、係の人に知らせ、すぐに避難するように説得しました。係の人も危険を理解し、海水浴の人たちに知らせ、高い所に避難するよう呼びかけました。これにより、百人余りの人が、津波に巻き込まれなくて助かったのです。

この話から、学ぶことの意味を考えさせられます。「大津波がくる前には、海岸の波が引く」ということを知っていたことが大きな意味をもっていたことがわかります。学んだことが、自分の命を助け、他の人の命を救うことになりました。

子供たちが、大人になった時は、予測が難しい世の中になると言われています。人工知能(AI)の発展はめざましく、様々な分野で、人間の仕事を代行できるようになってきています。AIの発展は目覚ましいですが、コミュニケーション能力や理解力を求められる分野、人間らしい柔軟な判断が要求される分野では、現在では、AIでは、かわりができないそうです。これからの時代を生き抜くためには、正確な理解力や応用力、柔軟性、フレームにとられない豊かな発想力が必要となります。身に付けた知識や技能を活用し、生きて働く力を子供たちに身に付けさせたいと思います。

3学期は、まとめと次の学年への助走の時です。一人一人が目標をもち、粘り強く取り組み、実りのある幸せな年になるよう努力してまいります。3学期もどうぞよろしくお願いいたします。

12月～冬季休業日の様子



前夜祭を飾る6年生の灯籠

たきび祭 12月3日



1・2年生の伝統 いもいも音頭



合唱団による「たきび」合唱



起震車体験(6年)

大きな地震の揺れが起きたとき、動くことができない体感したことから、安全に身を守ることを考えるようになりました。



ダイコンの収穫(1年)

台風の影響で種が流れましたがASVのみなさまの懸命の努力で収穫することができました。今年も給食でいただきました。



第46回 元旦マラソン

今年も感染症対策を講じて新たな応募方法で募集しました。穏やかな元旦で雲一つない空に美しい初日が昇りました。

表彰の記録

日本77ガソリン選手権大会 決勝大会

◆チアダンス部門ユース編成

第1位 サニークローバーズ

(6年1組)

日野市少年軟式野球連盟

◆Aリーグ

優勝 旭が丘エンジェルスA

◆Bリーグ

第3位 旭が丘エンジェルスB

シスタージャビットカップ(野球)

◆優勝 日野ドリームズ

(6年2組)

(5年1組)

セシリア国際音楽コンクール

◆弦楽器部門小学1・2年の部C

第2位 (2年2組)

全日本芸術コンクール

◆ヴァイオリン部門小学生低学年

第2位 (2年2組)

日本クラシック音楽コンクール

◆本選出場

(2年2組)

日野レッドドルフィンズ

交通安全呼びかけ標語

◆特別賞

(2年1組)

(2年1組)

作文集「緑のまち」

◆優良賞

(4年1組)

(4年2組)

(6年1組)

(6年1組)

(6年2組)

(6年2組)

(6年2組)

(6年2組)

(6年3組)

(6年3組)

(6年3組)

◆カット掲載

(4年1組)

(4年1組)

(6年2組)

(6年3組)

(6年3組)

登下校の安全確保について

午前7時から家を出るまでの間、日野市を含む地域（多摩南部・東京都）に気象警報・特別警報が発表されている時、登校を見合わせて待機してください。

注意報や警報の発表がなくても、周囲が危険と判断した場合は、保護者の判断で自宅待機をしても構いません。その際、学校に電話で連絡してください。

強風のとき、傘を差して歩行することは危険なので、雨合羽などを使用してください。

島嶼を除く東京都内に震度5弱以上の地震が発生した場合は「引き渡し」を行います。

Web ページや C4th Home & School を使って発信できないことがあるので、テレビやラジオ等からの情報を基にご判断ください。

雑木林整備のお知らせ

本校が開校当初から有している雑木林は、子供たちの学びや、近隣の皆様の癒しの場として親しまれています。2年前にはPTAで蓄えた「こもれび基金」を活用して専門の業者による樹木の剪定を行いました。雑木林の維持には定期的に手入れが必要です。そこで皆様の力をお借りして、繁茂植物や低木の伐採を行います。休業日にあたりますが、多くの皆様のご参加・ご協力をお願いいたします。

日時 2月4日(土) 13時から15時まで
内容 蔦の根切り、樹木の剪定、繁茂植物の除去など
持ち物 作業に適した服装(長袖・長ズボン・軍手等)、シャベル、剪定ばさみ・剪定のこぎり(お持ちの方)、水分補給の飲み物・汗拭きなど
申込 事前申し込みはございません。校庭に直接お越しください。
備考 作業に参加することができる方ならば、どなたでも参加することができます。

学校公開のお知らせ

新型コロナウイルス感染症の拡大状況から、保護者のみの公開とします。1時間の授業について保護者1名の参観となるようにしてください。お子さん1名に対して1時間の授業について保護者1名の参観をお願いいたします。また、お子さん1名に対して2日間で2時間までの参観となるようお願いいたします。

期 日 1月18日(水)・19日(木)

備 考 来校にあたっては感染症の拡大防止にご協力ください。

近隣施設や路上の駐車はおやめください。
感染症の拡大状況によっては、変更・中止となる場合があります。
詳細は別途お知らせいたします。

校内書写展のお知らせ

期 日 1月17日(火)から24日(火)まで
(土・日曜日は除きます)

時 間 15時30分から16時30分まで

備 考 保護者のみの公開といたします。
感染症の拡大状況によっては、変更・中止となる場合があります。
学校公開で参観している方は来校中に鑑賞することができます。

校内ひのっ子作品展のお知らせ

例年開催している「ひのっ子作品展」について、今年度は市内全小学校の作品を一つの会場で展示することはいたしません。2月に校内ひのっ子作品展として図工と書初めの作品展示を行う予定です。詳しくは、別途ご案内いたします。

日 時 学校だより2月号でお知らせします
場 所 家庭科室前の廊下(予定)
備 考 本校児童の作品を掲示します。

1月の生活指導

生活目標 進んであいさつをしよう
保健目標 かせ・インフルエンザを予防しよう
給食目標 日本の食文化を考えよう
安全指導 (16日) 雨や雪の日の安全な歩行



学校の様子はWebページにおいてもお知らせしています。